
издается с апреля 1997 года

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ц
ен

а 
св

об
од

н
аясреда

13 декабря 2023
95 (6199)

ИрИна Баранова

+ комплект документов

региональные  
нормативно-

правовые  
документы

+
документы  

органов власти 
рязани

на сайте
rv-ryazan.ru

rv-ryazan.ru оформИть подпИску  
можно в ближайшем 
почтовом отделении  
или на сайте почты россии, 
перейдя в раздел 
«подписка на издания» 

до 14 декабря  
снИжены цены 

по всем подписным индексам «рязанских ведомостей»

р
ек

ла
м

а

п5431/п4710/п5419

Всероссийская

декада подписки

«нашу жизнь 
определяют 
люди, которых  
мы выбираем»

сказал во время рабочей поездки на родную 
рязанщину заместитель председателя Цик рФ  
николай булаев

в день празднования 30-летия 
конституции российской феде-

рации заместитель председателя 
центральной избирательной комис-
сии рф николай Булаев и предсе-
датель облизбиркома дмитрий Бо-
ков открыли центр избирательно-
го права и процесса в юридическом 
институте рГу имени с.а. есенина.

как отметил Николай Булаев, Центр – 
многофункциональный. На этой пло-
щадке будут объединены опыт специа-
листов и знания ученых для системного 
обучения участников избирательному 
процессу и профессиональной подготов-
ки студентов. Николай иванович под-
черкнул: «В любом учебном заведении 
должно быть место, где человек может 
и должен познакомиться с тем, что мы 
называем избирательным правом. по-
нимание того, что есть сегодня в россии 
с точки зрения избирательного права, 
электоральных процессов, очень важно. 
Такие центры позволяют прийти пора-
ботать, поговорить, подискутировать о 
том, что определяет твою жизнь. сделан 
центр с душой.

российская избирательная система, 
добавил Николай иванович, самая ин-
новационная в мире. поэтому переоце-
нить значение работы по просвещению, 
повышению электоральной культуры не-
возможно. работа эта очень востребована 
и должна продолжаться. особенно важна 
работа таких центров (а они созданы не в 
одном десятке регионов ) с молодёжью, 
со школьниками. 

как сообщил дмитрий Боков, в нашем 
регионе вопрос о создании такого цент-
ра прорабатывался с 2016 года. Большую 
помощь оказал губернатор павел Малков. 
рязанский облизбирком уделяет большое 
внимание обучению организаторов выбо-
ров. Центр будет способствовать совер-
шенствованию действующей системы до-
полнительного правового образования. 

сразу после этого Николай Булаев во 
вновь открытом Центре избирательно-
го права и процесса провел открытый 
урок для студентов юрфака рГУ имени 
с.а. есенина.

конституция – это основной закон 
страны, фундамент нашей жизни, осно-
ва всех программ, которые сегодня ре-

ализуются, законов, которые пишутся. 
остановившись на вопросах развития 
избирательной системы россии, Нико-
лай иванович отметил, что в последние 
годы она стала более прогрессивной, ин-
новационной. система правового про-
свещения, обучения, подготовки и пере-
подготовки юристов широкого профиля 
должна соответствовать темпам и уров-
ню развития технологий, цифровой эпо-
хе двадцать первого века. В конституции 
прописаны наши права ну и, конечно же, 
наши обязанности как граждан страны. 
«Нашу жизнь определяют те люди, ко-
торых мы выбираем», – добавил Нико-
лай Булаев.

***
«Электоральное просвещение моло-

дых и будущих избирателей в контексте 
современного профессионального об-
разования в россии» – такова тема засе-
дания «круглого стола», прошедшего в 
библиотеке имени Горького. Замести-
тель председателя Центральной избира-
тельной комиссии рФ, почётный гражда-
нин рязанской области Николай Булаев, 
председатель регионального парламента 
аркадий Фомин, министр территориаль-
ного развития Жанна Фомина, директор 
библиотеки Наталья Гришина, предсе-
датель Молодёжной избирательной ко-
миссии региона даниил Боярченков и 
другие в своих выступлениях затраги-
вали вопросы повышения правовой и 
электоральной культуры молодёжи, по-
вышения уровня информированности 
молодых и будущих избирателей о выбо-
рах, создания условий для осознанного 
участия в голосовании, формирования 
у молодых людей гражданской ответс-
твенности, популяризации деятельности 
избирательных комиссий. отмечалось, 
что правовое воспитание молодёжи – 
приоритетная задача государства. после 
заседания «круглого стола» Николай Бу-
лаев вручил членам избирательных ко-
миссий награды Цик россии. Николай 
Булаев, Жанна Фомина, дмитрий Боков 
также приняли участие в церемонии от-
крытия в библиотеке им. М. Горького 
выставки «история выборов в рязанс-
кой области»

Юрий Евстифеев

Главная ценность
рязанЦы отметили день конституЦии российской ФедераЦии

Гражданин – звучит гордо 
рязанские школьники получили паспорта 

с имволично, что церемония 
вручения прошла в зале тор-

жественных приёмов правитель-
ства области в день конституции 
российской федерации.

Все получавшие в этот день пер-
вый в своей жизни паспорт уже доби-
лись особых успехов в учебе, спорте, 
общественной деятельности и твор-
честве.

Вручали ребятам паспорта гу-
бернатор павел Малков, начальник 
управления по вопросам миграции 
УМВд россии по рязанской области 
Максим Горожанов и председатель со-
вета регионального отделения движе-
ния первых Татьяна косачева.

каждый ученик получил паспорт 
в фирменной обложке движения пер-
вых, конституцию рФ и значок орга-
низации.

– сегодня большой государствен-
ный праздник – 30 лет со дня приня-
тия конституции российской Феде-
рации. я считаю, что очень почётно 
именно в этот день получить пас-
порт гражданина россии. Это боль-
шая честь и большая ответственность, 
потому что от каждого из нас зависит 
будущее нашей страны. Наша страна 
уникальна. я уверен, что вы приго-
дитесь своей родине. Вы уже сейчас 

показываете хорошие результаты в 
учебе, творчестве, общественной де-
ятельности, занимаетесь спортом, 
участвуете в волонтёрском движении. 
и, самое главное, добиваетесь постав-
ленных целей. Люди с такими качест-
вами нужны нашей стране и, конечно 
же, рязанской области, – сказал, позд-
равляя школьников, павел Малков.

Ученица восьмого класса сараевс-
кой школы дарья Григорьева и учени-
ца восьмого класса перкинской шко-
лы спасского района Мария дмитри-
ева – в числе участников торжествен-
ной церемонии.

– для меня это самый главный до-
кумент. Было немного волнительно. 
потом, когда уже получила паспорт, 
волнение ушло. очень понравилась 
церемония. я два раза побеждала в 
олимпиадах районного этапа по ли-
тературе. состою в движении пер-
вых. активно участвую во всех его 
мероприятиях, – рассказала дарья 
Григорьева. 

– я участник пресс-центра движе-
ния первых рязанской области. У меня 
второй взрослый разряд по плаванию, 
побеждала на олимпиадах по литерату-
ре и физической культуре, а еще в двух 
номинациях по журналистике и худо-
жественному слову в конкурсе «слово 
доброе посеять» на областном уровне. 
получения паспорта я ждала два ме-
сяца. когда его получила, поняла, что 
теперь стала полноправным граждани-
ном российской Федерации. У меня по-
явилось много новых возможностей, – 
отметила Мария дмитриева. 

Вручения первых паспортов про-
ходят по всей рязанской области в 
рамках акции движения первых 
«Мы – граждане россии». В общей 
сложности документы получат более 
200 школьников.

т оржества по этому поводу со-
стоялись в рязанском музы-

кальном театре. с днём консти-
туции собравшихся поздравил 
губернатор павел малков.

– Люди – самая главная ценность. 
Наш президент всегда подчёркива-
ет, что граждане – это безусловный 
приоритет государства. В консти-
туции это отражено в полной мере. 
первостепенное внимание уделено 
социальным гарантиям для людей, 
а внесённые в 2020 году изменения 
ещё больше усилили уровень соци-
альной поддержки. конституция – это 
сохранность суверенитета страны, 
повышение эффективности власти, 
престижа труда. В целом гарантия на 
дальнейшего развития и процветания 
нашего отечества, – сказал, приветс-
твуя собравшихся, губернатор павел 
Малков.

На торжества собрались представи-
тели общественных организаций, биз-

несмены, работники оборонных пред-
приятий, правоохранительных струк-
тур, культуры, которые своим трудом 
заслужили не только слова благодар-
ности, но и высокие награды.

Звание «почётный гражданин ря-
занской области» присвоено замес-
тителю председателя Центральной 
избирательной комиссии рФ Нико-
лаю Булаеву, спортсмену-инструкто-
ру сборной россии по паралимпийс-
ким видам спорта Марии Богачевой. 
Главе администрации Шиловского 
района Василию Фомину и началь-
нику отдела тушения лесных пожаров 
«пожлес» роману Челюскину звания 
присвоены посмертно. свидетельства 
о присвоении званий вручены их до-
черям елене Васильевне и елизавете 
романовне.

Николай Булаев родом из Шацкого 
района. он был учителем, заместите-
лем председателя облисполкома, сто-
ял у истоков регионального отделения 
партии «единая россия», избирался 

депутатом Государственной думы. 
Ныне – заместитель председателя Цен-
тральной избирательной комиссии 
российской Федерации.

– Где бы я ни работал, всегда пом-
ню, что у меня за спиной есть рязан-
ская область, мой родной Шацкий 
район. когда-то давно земляки мне 
присвоили звание «почётный граж-
данин Шацкого района». Это очень 
высокая для меня награда. рязанская 
областная дума приняла решение, а 
павел Викторович Малков стал его 
инициатором, присвоить мне звание 
«почётный гражданин рязанской об-
ласти». для меня это высшая награда в 
жизни, – сказал Николай Булаев.

На торжествах в честь дня консти-
туции губернатор павел Малков вру-
чил государственные и региональные 
награды большой группе рязанцев.

Медалью ордена «За заслуги перед 
отечеством» II степени награждены 
старший участковый уполномочен-
ный полиции отдела МВд по октябрь-

скому району города рязани майор 
полиции Михаил пуляев, заместитель 
председателя регионального отделе-
ния спортобщества «динамо» майор 
внутренней службы андрей Волков. 
Медалью «За отличие в охране обще-
ственного порядка» награждён на-
чальник управления по работе с лич-
ным составом УМВд россии по рязан-
ской области подполковник полиции 
константин Шицков. почётная грамо-
та президента рФ вручена участково-
му уполномоченному полиции отде-
ла МВд россии по спасскому району 
подполковнику полиции андрею по-
пову. Благодарности президента рФ 
удостоен начальник службы режима 
и наладки котельных рМпТс Максим 
Максимов.

после церемонии награждения для 
всех присутствующих с концертом 
выступили артисты рязанского музы-
кального театра.

Вячеслав Астафьев
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ОбщеСТВО

На радость  
землякам есенина 
завершён капитальный ремонт  
константиновского дома культуры 

р язанская нефтепере-
рабатывающая ком-

пания, входящая в НК 
«Роснефть», наращивает 
производство востребо-
ванного в холодный пе-
риод зимнего дизельного 
топлива. 

Увеличение объемов от-
грузки стало возможным, 
благодаря инновациям и в 
частности тому, что техно-
логи нефтезавода внедрили 
процесс каталитической де-
парафинизации дизельных 
фракций. Все требуемые 
стандартами безопасности 
характеристики топлива соб-
людаются. Оно соответствует 
ГОСТ и Техническому регла-
менту, а заодно имеет запас 
по предельной температуре 
фильтруемости, что обес-
печивает хороший запуск и 
надежную работу двигателя 
автомобиля при отрицатель-
ных температурах. Зимнее 
топливо для дизельных мо-
торов, выпускаемое в Рязани, 
успешно прошло квалифика-
ционные испытания в про-
фильном научно-исследова-
тельском институте. 

Кстати, это топливо ста-
ло победителем престижного 
Всероссийского конкурса ка-
чества «100 лучших товаров 
России-2023». Его удостоили 
почетного звания лауреата 
Программы с включением 
в общероссийский Каталог. 

На холод найдена управа
рязанская нпк увеличила производство зимнего дизельного топлива по современной технологии

Книги и сладкие подарки 
в херсонскую область отправили партию гуманитарной 
помощи  

Гуманитарка весом 6 
тонн предназначена для 
школ. Рязанцы собрали 
учебные пособия по 
украинскому языку, 
учебники по всеобщей 
истории, истории 
России. Люди надеются, 
что собранная ими 
гуманитарная помощь 
позволит ученикам 
получать качественное и 
доступное образование.

В состав груза вошли 
сладкие новогодние подар-
ки от губернатора Павла 
Малкова.

– Мы все всегда с нетер-
пением ждём приближения 
новогодних праздников. Это 
праздник детства, чудес, ра-
дости, поэтому сегодня мы 
старались, чтобы ребята Хер-
сонской области в полной 
мере ощутили этот празд-
ник, – говорит министр об-
разования Рязанской области 
Ольга Щетинкина.

По словам Ольги Серге-
евны, в прошлом году нака-
нуне Нового года рязанцы 
также отправляли подарки и 
получили много позитивных 
отзывов от наших друзей и 
коллег из Херсонской облас-

ти. В этом году активность в 
сборе гуманитарной помощи 
по-прежнему проявляют кол-
леджи и педагогические кол-
лективы школ.

Напомним, Рязанская 
область взяла шефство над 
шестью районами Херсон-
ской области и регулярно 
направляет туда гуманитар-
ные грузы. Кроме того, ря-
занские специалисты восста-
навливают в новом регионе 
объекты социальной инфра-
структуры.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

эКОНОмИКА

В сотне лучших
отмечены рязанские производители товаров и услуг 

в Рязани прошла научно-
практическая конференция 

для производителей товаров и 
услуг. её проведение было при-
урочено ко Всемирным дням 
стандартов и качества.

 Организатором выступил Рязан-
ский центр стандартизации и метро-
логии. На конференции наградили 
победителей конкурса «100 лучших 
товаров России». Среди них предста-
вители крупных промпредприятий, 
пищевой промышленности, малого 
бизнеса. Приветствуя собравшихся, 
заместитель председателя правитель-
ства региона Александр Шаститко от-
метил, что в ходе конференции рас-
сматриваются лучшие практики ре-

гиона, направленные на повышение 
качества производства. 

– Участие в конкурсе «100 лучших 
товаров России» – это отличная воз-
можность для поиска деловых парт-
неров, общения и обмена опытом. Вы 
сможете получить профессиональные 
рекомендации, чтобы развивать свой 
бизнес более эффективно. Произво-
дители товаров могут использовать 
результаты данного конкурса для 
участия в состязании за Премию Пра-
вительства РФ в области качества, – 
сказал Александр Шаститко.

На конференции шла речь о сов-
ременных методах проверки качес-
тва и стандартизации продукции, о 
способах оценки при помощи высо-
котехнологичных приборов, которые 

есть в распоряжении метрологов. От-
дельно обсудили вопрос привлечения 
молодых кадров к работе по оценке 
соответствия товаров необходимому 
уровню. Многие из рязанских произ-
водителей давно сотрудничают с цен-
тром стандартизации и метрологии, 
и работа получается плодотворной 
для обеих сторон. Высокие стандарты 
современности положительно влия-
ют на научно-технический прогресс 
внутри предприятий, наращивается 
инвестиционная база, предполагаю-
щая вложения в новые технологии и 
нестандартные решения. 

В 2023 году в номинации конкур-
са «Золотая сотня» одним из лучших 
товаров России стал портативный 
индикатор внутриглазного давле-

ния Рязанского приборного завода. 
Почётный знак за достижения в об-
ласти качества получили АО «Ста-
рожиловский молочный комбинат», 
НАО «Спасский кожзавод», ГБУ РО 
«Консультативно-диагностический 
центр». Золотого знака качества 
также удостоены продукты и услуги 
таких рязанских предприятий, как 
ООО «Лина», АО «Ряжский авторе-
монтный завод», АО «РНПК», ООО 
«ЭнергоТехЦентр». Еще 11 видов 
продукции различного назначения 
из Рязанской области заслужили 
право использовать для маркировки 
серебряный знак «100 лучших това-
ров России». 

Михаил Скрипников

Диплом получает начальник испытательной лаборатории РНПК  
Зарема Асулова

з дание СДК на ма-
лой родине поэта 

было заложено в 90-е, 
но вскоре строительство 
было приостановлено и 
продолжилось только в 
2001 году. 

Со временем накопились 
проблемы, требовавшие ка-
питального ремонта. В 2020 
году по федеральному пар-
тийному проекту «Культура 
малой Родины» был проведён 
ремонт внутренних поме-
щений основного здания. А 
в этом году в рамках наци-
онального проекта «Культу-
ра» был обновлён фасад, ук-
реплен фундамент второго 
корпуса, отремонтированы 
спортзал с душевыми, разде-
валками, помещения второго 
этажа, заменена проводка. 
Всего на эти работы было вы-
делено более 13 миллионов 
рублей, большая часть, свы-
ше 11,6 миллионов, – из фе-
дерального бюджета.

В спортзале уже идут ак-
тивные тренировки, а руко-
водитель историко-патрио-
тического клуба «Белый кре-
чет» Александр Блинов пока-

зывает гостям Константино-
ва исторические доспехи… В 
доме культуры кипит жизнь, 
ведь он популярен не только 
у жителей Константинова и 
Кузьминского, но и многих 
окрестных сел. Летом его ак-
тивно посещают дачники. 
Сейчас в СДК, которым руко-
водит Жанна Исаева, работа-
ет 16 клубных объединений 
для детей и взрослых, из них 
четыре спортивных секции: 
по баскетболу, волейболу, 
настольному теннису и ми-
нифутболу. За год в спортза-
ле проводится более 20 физ-
культурно-спортивных ме-
роприятий. 

Окончание ремонта сель-
чане отметили праздничным 
концертом. В фойе гостей 
встречал ансамбль народ-
ной песни «Горница», а на 
сцене выступали танцеваль-
ные коллективы «Леди фит-
нес», «Колибри» и солисты 
дома культуры. Поздравить 
константиновцев приехали 
заместитель председателя 
областной Думы Николай 
Макариков, и.о. заместите-
ля министра культуры реги-
она Лидия Королёва, глава 

администрации Рыбновского 
района Елена Минкова, член 
президиума регионального 
политсовета партии «Еди-
ная Россия», куратор проек-
та «Культура малой Родины», 
директор филармонии Елена 
Шаповская. 

«Нам очень приятно бы-
вать в Константинове, здесь 
замечательная, слаженная 
команда, прекрасные твор-
ческие коллективы, – отме-
тила Елена Шаповская. – Мы 
стараемся всегда проводить 
наши областные, зональные 
проекты в обновленных до-
мах культуры. Они ремонти-
руются, оснащаются по феде-
ральному проекту «Культура 
малой Родины» и нацпроек-
ту «Культура». С 2017 года 
в Рязанской области обнов-
лено более 70 домов куль-
туры, строятся новые. Это 
очень хороший результат. И 
работа будет продолжаться. 
Министр культуры РФ Ольга 
Любимова объявила, что на-
циональный проект «Куль-
тура» будет продлён до 2030 
года». 

Юлия Козлова

Вручение награды прошло в 
ходе областной научно-прак-
тической конференции для 
производителей товаров и ус-
луг «Качество производства: 
лучшие практики региона», 
посвященной Всемирным 
дням стандартов и качества. 

«Обеспечение техноло-
гического развития – это тот 
вектор, который позволяет 
Рязанской нефтеперераба-
тывающей компании не оста-
навливаться на достигнутом, 
быть современной и конку-
рентоспособной. Приятно, 
что результаты нашего тру-
да удовлетворяют современ-
ные запросы автолюбителей 
и получают высокую оценку 
у конкурсного жюри», – ска-
зала начальник испытатель-
ной лаборатории РНПК За-
рема Асулова.

Одним из ключевых эле-
ментов стратегии «Росне-
фти» по развитию является 
внедрение передовых тех-
нологий и новых решений. 

Компания уделяет особое 
внимание повышению опе-
рационной эффективности 
нефтеперерабатывающих 
производств. Поощряются 
рациональные предложения, 
берутся в работу инициа-
тивы молодых инженеров. 
Ставится задача удерживать 
технологическое лидерство 
как ключевой фактор конку-
рентоспособности на нефтя-
ном рынке. Рязанская НПК 
развивает производство и со-
вершенствует технологичес-
кие процессы. Достигнутые 
показатели уже привели не 
только к увеличению объема 
производства, но и к выпус-
ку моторных топлив с более 
высокими экологическими 
характеристиками, которые 
щадяще влияют на двигате-

ли и позволяют эксплуати-
ровать их дольше. Это бен-
зин экостандарта «Евро 6», 
высокооктановый АИ-100, 
малосернистое судовое топ-
ливо. В РНПК активно внед-
ряются продукты высоких 
технологий, созданных на 
предприятиях «Роснефти» и 
другими российскими про-
изводителями. На всех тех-
нологических установках 
завода применяются ката-
лизаторы производства спе-
циализированных дочерних 
предприятий «Роснефти» – 
«РН-Кат» и «Ангарского за-
вода катализаторов и орга-
нического синтеза». 

Подготовил 
Михаил Скрипников
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состоялось очередное засе-
дание регионального пра-

вительства, которое провёл гу-
бернатор Павел малков. Речь 
на заседании шла о предстоя-
щей пресс-конференции и пря-
мой линии Президента России 
Владимира Путина, исполнении 
поручений губернатора, воп-
росах развития образования и 
здравоохранения. Одним из ос-
новных рассмотренных на засе-
дании вопросов стала тема ка-
питального ремонта многоквар-
тирных жилых домов. 

ЗАВТРА – ПРямАя ЛИНИя 
ПРеЗИДеНТА 

Открывая заседание, Павел Мал-
ков напомнил, что 14 декабря, в 
четверг, Президент РФ Владимир 
Путин проведет большую пресс-
конференцию и прямую линию. 
Глава государства ответит на воп-
росы граждан, приём которых уже 
ведётся. 

– Руководителям ведомств нуж-
но оперативно реагировать на то, 
что услышат на прямой линии. Важ-
но обращать внимание и на проис-
ходящее в других регионах, это по-
вод оценить, насколько эффективно 
у нас выстроена работа по разным 
направлениям, – подчеркнул Павел 
Малков.

ОбРАЗЦОВЫй ОбъеКТ 
В ходе заседания регионального 

правительства Павел Малков про-
комментировал свою недавнюю ра-
бочую поездку в Шиловский район. 
Он напомнил, что в Шиловском меж-
районном медицинском центре про-
шло совещание по развитию системы 
здравоохранения области. 

По словам Павла Малкова, в боль-
нице сегодня виден результат систем-
ной работы по обновлению медицинс-
кой организации. В этом году туда пос-
тупило восемь единиц современного 
цифрового оборудования, в том числе 
аппарат КТ, маммографическая и флю-
орографическая установки, обновлен 
парк автомобилей скорой помощи. 

– В следующем году там нужно 
лифт поменять, два отделения отре-
монтировать. И можно будет считать, 
что это образцовый объект здравоох-
ранения. Соответственно необходи-
мо, чтобы и все остальные больницы 
в районах к этому уровню приближа-
лись, – отметил Павел Малков.

Министру здравоохранения ре-
гиона Александру Пшенникову было 
дано поручение активизировать ра-
боту по решению кадрового вопроса 
в этом ММЦ и в отрасли в целом. 

НА ОЦеНКу «НеуД»
На заседании правительства об-

суждались результаты реализации 

региональной программы капремон-
та многоквартирных домов и рабо-
та областного фонда капремонта в 
этом году.

Губернатор оценил работу фонда 
как неудовлетворительную. Он объ-
яснил это тем, что большое количес-
тво конструктивных элементов, ко-
торые были запланированы на этот 
год, не сделаны и переносятся на сле-
дующий год. 

– Фонду капитального ремонта 
ставлю задачу – выполнить весь двух-
летний объем в течение 2024 года. 
Отговорки приниматься уже не бу-
дут, и перенос сроков тоже уже невоз-
можен. Формат работы необходимо 
кардинально менять. Рассчитываю 
на то, что все задачи будут выпол-
нены в следующем году, – заявил гу-
бернатор.

Глава региона поручил разрабо-
тать единый критерий оценки качес-
тва работ по капитальному ремонту 
домов, опираясь на опыт региональ-
ного министерства транспорта и ав-
томобильных дорог, которое выста-
вило определенные требования ко 
всем подрядчикам.

– То же самое жду от фонда кап-
ремонта: высокое качество работ, их 
исполнение в срок, грамотный под-
бор подрядчиков и постоянный сбор 
обратной связи от жителей. Важно 
оперативно реагировать на устра-

нение недостатков, которые выяв-
ляются в процессе ремонта. Нужно 
проработать комплексный подход 
к капремонту многоквартирных до-
мов и приводить в порядок весь дом 
целиком, включая фасады, коммуни-
кации и прилегающую территорию. 
Будем двигаться по этому направле-
нию, – сказал Павел Малков.

Министр ТЭК и ЖКХ региона Ар-
тём Уворвихвост доложил о том, что 
по поручению губернатора уже вне-
сены изменения к подходам по орга-
низации закупочных процедур, под-
бору подрядных организаций, внед-
ряется цифровая система контроля 
объектов, где осуществляется капи-
тальный ремонт.

После заседания Павел Малков, 
комментируя журналистам вопрос 
индексации минимального взноса 
на капремонт, сказал, что тариф ос-
танется неизменным. 

– При сегодняшнем уровне орга-
низации работ фонда недопустимо 
поднимать плату для жителей. Когда 
средства собираются и при этом ра-
боты не выполняются или выполня-
ются некачественно, о каком росте 
тарифов может идти речь. У фонда 
есть большие внутренние резервы, и 
их надо использовать, чтобы выпол-
нить поставленные задачи устранить 
выявленные недостатки, повысить 
качество работы, в том числе по со-
бираемости взносов за капремонт. 
Работа фонда должна получить по-
ложительные отзывы жителей, – под-
черкнул губернатор.

Подготовила Людмила Иванова

Наверстать упущенное 
губернатор павел малков раскритиковал работу Фонда капремонта



3среда • 13 декабря 2023 • №95 (6199)

В микрорайоне Дашково-Песочня – 
11 муниципальных школ,  
21 детский сад, 5 учреждений 
дополнительного образования,  
3 библиотеки.

Алексей КРУТОВ,  
начальник управления градостроительства  

и архитектуры администрации Рязани:

– Кинотеатр «Октябрь» выдержал проверку временем как не-
обходимый социальный культурно-досуговый объект. Задача 
стояла непростая – переосмысление старого с учётом новых 
тенденций. Здание кинотеатра является ярким примером со-
ветского модернизма. Примечательно то, что данная концеп-
ция сохранится – архитектурный облик здания с учётом совре-
менных строительных материалов. Стоит отметить, что проде-
монстрирован хороший пример создания нового современного 
молодёжного формата. Концепция была презентована главе 
администрации Рязани. Виталий Артёмов принял решение о 
выделении средств в 2024 году на разработку проектно-смет-
ной документации.

МНЕНИЕ:

гОРОд и Мы

Михаил ПРОНИН  

УПОлнОмОченный  
ПО ЗАщите ПРАВ 
ПРедПРинимАтелей  
В РяЗАнСКОй 
ОблАСти

УлИчНАя эсТЕТИКА

С 1 января 2024 года рязанский бизнес 
начнут штрафовать за несоблюдение 

дизайн-кода

В 2022 году постановлением администрации 
города утвержден дизайн-код Рязани. Его примене-
ние является обязательным для всех коммерческих 
и бюджетных организаций города, разработаны 
единые рекомендации и требования к размеще-
нию информационных конструкций. Уполномо-
ченный по защите прав предпринимателей в Ря-
занской области Михаил Пронин прокомменти-
ровал для наших читателей возможные санкции 
за несоблюдение этих требований, а также разъ-
яснил бизнесменам, куда следует обращаться за 
поддержкой по данному вопросу:

– Придерживаться требований дизайн-кода 
должны все коммерческие организации и инди-
видуальные предприниматели, осуществляющие 
свою деятельность на основных туристических 
улицах города, таких как Первомайский проспект, 
Кольцова, Краснорядская, Некрасова, Новослобод-
ская, Почтовая, Соборная, Полонского, часть улиц 
Павлова, Ленина, Горького, Свободы, Грибоедова, 
Кремлевский Вал.

С 1 января 2024 года рязанский бизнес начнут 
штрафовать за несоблюдение дизайн-кода, а так-
же обяжут демонтировать вывески, которые не 
соответствуют требованиям. Напомним, в соот-
ветствии с решением Рязанской городской Думы 
от 26 мая 2022 г. № 136-III «О внесении изменений 
в Правила благоустройства территории муници-
пального образования – город Рязань» собствен-
никам информационных конструкций было пред-
писано в срок до 30.11.2023 привести указанные 
информационные конструкции в соответствие с 
требованиями дизайн-кода. Собственник инфор-
мационной конструкции, не соответствующей 
требованиям, обязан осуществить демонтаж в те-
чение месяца со дня выдачи предписания адми-
нистрацией города.

Так что уже с 1 декабря муниципалитет на ос-
новании действующих нормативных правовых 
актов вправе выдавать хозяйствующим субъектам 
предписания о демонтаже конструкций, не соот-
ветствующих требованиям.

В случае, если предприниматель доброволь-
но не исполняет данное требование в месячный 
срок, вывеска будет демонтирована силами адми-
нистрации. Расходы по демонтажу в этом случае 
обязан будет заплатить соответствующий хозяйс-
твенный субъект. 

Кроме того, в отношении владельца незакон-
ной конструкции может быть составлен протокол 
об административном правонарушении, предус-
мотренный статьей 6.3. Закона Рязанской об-
ласти от 4 декабря 2008 г. № 182-ОЗ «Об адми-
нистративных правонарушениях». Установлены 
штрафы:

для граждан – до пяти тысяч рублей; 
для должностных лиц – до тридцати пяти ты-

сяч рублей; 
для юридических лиц – до двухсот пятидесяти 

тысяч рублей.

Для компенсации затрат предпринимателям 
предусмотрена субсидия. Она предоставляется в 
размере в размере 90% от затрат на замену выве-
сок. Срок приема заявок на субсидии был продлен 
до 15 декабря 2023 года. Заявки направляются в 
управление культуры администрации Рязани. Ком-
пенсируются затраты на замену каждой информа-
ционной вывески, если у юридического лица не-
сколько офисов или помещений, расположенных 
на вышеуказанных улицах.

С дополнительной информацией о дизайн-ко-
де можно ознакомиться по ссылке designcode-rzn. 
В управлении градостроительства и архитектуры 
администрации города на постоянной основе со-
трудники отдела главного художника осуществля-
ют консультации по вопросам размещения инфор-
мационных вывесок на территории города. По воп-
росам дизайна городской среды заявителям реко-
мендуем обращаться в отдел главного художника 
по тел.: +7 (4912) 29-78-15, 29-78-16 и на элект-
ронную почту по адресу e-mail: 297815@bk.ru.

Кроме того, аппарат уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей в Рязанской области 
готов оказать бизнесу всю необходимую правовую 
и информационную поддержку в указанном воп-
росе, а также оказать содействие по урегулирова-
нию споров с муниципальной властью.

ПРяМАя РЕчь

Материалы выпуска подготовил Вячеслав Астафьев
Фото автора

Вторая жизнь «Октября»
единСтВенный В дАшКОВО-ПеСОчне КУльтУРнО-дОСУгОВый центР ждёт РенОВАция

А дминистрация Ря-
зани приняла ре-

шение вдохнуть в куль-
турно-досуговый центр 
«Октябрь» новую жизнь. 
Здание обветшало и тре-
бует ремонта. Кино там 
давно уже не показыва-
ют, а для организации 
современных форм досу-
га необходимо изменить 
функциональное назна-
чение внутренних поме-
щений КДЦ.

В учреждениях культуры 
обычно делают ремонт – те-
кущий или капитальный. Это 
всем понятно и привычно, а 
вот реновация – дело для ря-
занцев новое, поэтому адми-
нистрация города для реали-
зации проекта на его началь-
ном этапе пригласила коман-
ду профессионалов.

– Мы подготовили техни-
ческое задание для проект-
ной команды, прошедшей 
обучение на образователь-
ной площадке «Архитекторы.
рф». Это российская обучаю-
щая программа по темам го-
родского развития для архи-
текторов, проектировщиков 
и градостроителей. Реализу-
ется по поручению президен-
та России с 2018 года в рам-
ках нацпроекта «Жильё и го-
родская среда». Главной зада-
чей для молодых специалис-
тов было разработать функ-
циональную матрицу объек-
та, посмотреть, какой запрос 
есть у граждан на культурный 
досуг в микрорайоне Даш-
ково-Песочня, проанализи-

ровать, что есть в целом в 
России, какие направления 
досуговой деятельности се-
годня на повестке дня, – го-
ворит начальник Рязанского 
городского управления куль-
туры Ольга Голева.

В проектную команду 
вошли специалисты из раз-
личных регионов страны. 
Каждый из них занимается 
своим направлением, связан-
ным с городским развитием. 
Прежде, чем принимать ка-
кие-либо решения, они иссле-
довали городской контекст, 
обследовали территорию, ок-
ружающую здание КДЦ «Ок-
тябрь», изучили инфраструк-
туру в микрорайоне.

Проектировщики пооб-
щались с горожанам, опро-
сили более 2 тысяч человек, в 
основном жителей Октябрь-
ского района Рязани. 85% 
опрошенных предпочли про-
водить свой досуг вместе с се-
мьёй. Их потребности обяза-

тельно будут учтены при раз-
работке проекта обновлённо-
го здания КДЦ.

Команда сложила те трен-
ды, которые есть в Российс-
кой Федерации по развитию 
культурно-досуговых учреж-
дений, результаты опроса и 
выделила основные функци-
ональные блоки, которые, по 
мнению разработчиков, от-
вечают запросам горожан.

– Киноконцертный зал, 
безусловно, сохранится, но 

проектировщики предлагают 
сделать его трансформером. 
Когда там нет концертов, 
можно проводить занятия 
по хореографии, театраль-
ному мастерству, то есть рас-
ширить возможности поме-
щения. Реновация позволит 
расширить те функции, ко-
торые есть, но в то же время 
предоставить возможности 
свободно общаться. У горо-
жан есть запрос на площадку 
для общения. Это то место, 

куда горожане могут прийти 
со своими инициативами и 
здесь их реализовать, – гово-
рит Ольга Голева.

Основные направления – 
это кинопоказы, концерты, 
городская гостиная, ковор-
кинги, малый кинозал. КДЦ 
«Октябрь» получил в наследс-
тво от кинотеатра оборудо-
вание для показа фильмов, 
снятых на 35-миллиметро-
вую плёнку. Будет организо-
ван ретроспективный показ 
фильмов. Инициаторы про-
екта эту инициативу под-
держивают, хотя в Российс-
кой Федерации такого ниг-
де нет.

– Мы сосредотачиваемся 
не только на самом объекте, 
но на той территории кото-
рая примыкает к культур-
но-досуговому центру «Ок-
тябрь». Прилегающий к зда-
нию парк тоже станет частью 
досуга и включится в общую 
деятельность учреждения.

Очень важно сохранить 
прежнюю архитектуру зда-
ния. КДЦ «Октябрь» – яр-
кая достопримечательность 
микрорайона. Участники 
команды услышали этот за-
прос от горожан и постара-
лись в своём эскизном реше-
нии оставить здание в том 
виде, в котором оно сущес-
твует сейчас, – говорит Оль-
га Голева. 

То эскизное решение, ко-
торое предложила команда, 
было высоко оценено экспер-
тами программы «Архитекто-

ры. РФ» и в Рязани коллегами 
из управления капитального 
строительства.

В муниципальном бюд-
жете на 2024 год заложены 
средства на проведение про-
ектных работ. В этом году 
уже будут запущены конкур-
сные процедуры. Потом оп-
ределится подрядчик и на-
чнутся проектные работы. 
По мнению Ольги Голевой, 
эскизные материалы могут 
претерпеть определённые 
изменения из-за того, что в 
«Октябре» не проводилось 
масштабных технических об-
следований здания. Начнутся 
работы, и многое может по-
меняться.

В 2024 году первым делом 
будут проводить обследова-
ние здания. Необходимо пос-
мотреть состояние объекта, 
в каком состоянии несущие 
конструкции, что можно рас-
ширить, перестроить. Проек-
тные работы будут вестись 
весь 2024 год.

На разработку проекта 
в городском бюджете зало-
жено 10 миллионов рублей. 
Когда будет определена при-
мерная стоимость ренова-
ции объекта, приступят к 
определению источников 
финансирования. Одним из 
них может стать нацпроект 
«Культура».

Ольга Голева пообеща-
ла информировать рязанцев 
через СМИ о реализации всех 
этапов важного для горожан 
проекта.

Затоптали и заездили
ВлАдельцы чАСтнОгО АВтОтРАнСПОРтА  
не УтРУждАют Себя ПАРКОВАтьСя ПО ЗАКОнУ

А втовладельцы нередко ос-
тавляют свои автомобили на 

тротуарах, а уж зелёные зоны 
(снег, засыпавший газоны, не от-
меняет правил благоустройства) 
они давно считают своей личной 
территорией. это подтверждает 
статистика.

С начала года 5334 нарушителя 
привлечены к административной от-
ветственности и выплате штрафов в 
размере 6 029 000 рублей за заезд ав-
тотранспортных средств на газоны, 
расположенные на земельных участ-
ках, находящихся в муниципальной 
собственности, и стоянку транспорт-
ных средств на участках с зелеными 
насаждениями. Об этом сообщают ад-
министративные комиссии при адми-
нистрации города Рязани.

В соответствии с Правилами бла-
гоустройства территорий и городских 
округов на придомовых территориях 
запрещается заезд, остановка и сто-

янка транспортных средств на троту-
арах, детских игровых и спортивных 
площадках, местах благоустройства и 
участках с зелеными насаждениями, 
на контейнерных площадках.

На газонах и цветниках, располо-
женных на земельных участках, нахо-
дящихся в муниципальной собствен-
ности запрещается заезжать и ездить 
на автомобилях и спецтехнике, мото-
циклах, скутерах, квадроциклах.

Правилами, конечно, пренебре-
гать не следует, но у любой ситуации 
есть две стороны. Очевидно, что пар-
ковать по закону такое количество 
автомобилей, которое сконцентри-
ровано в городе, невозможно. Но пар-
ковки – это то, что из перечня всех го-
родских объектов строится в послед-
нюю очередь, если вообще строится. 
И так не только в Рязани, так в целом 
по стране. Может быть, когда-то ста-
нет по-другому. А пока сумма штра-
фов, взысканных с нарушителей, бу-
дет только расти.

За парковку на газоне назначат штраф согласно п. 3 ст. 12.19 
«Нарушение правил остановки или стоянки транспортных 
средств» КоАП РФ – 3000 рублей для Москвы и санкт-Петербур-
га и 1000 рублей для остальных регионов России.

стихийная парковка во дворе Главного управления архитектуры 
и градостроительства

В субботу глава админис-
трации Рязани Виталий 

Артёмов провел очередной 
объезд территории города. 
Основное внимание уделил 
вопросам уборки снега, ко-
торый всё ещё остается в го-
роде после обильных снего-
падов 25 и 26 ноября.

Маршрут главы горадминис-
трации прошел через улицы Сво-
боды, Грибоедова, Вознесенскую, 
Садовую, Есенина, Яхонтова, Ча-
паева, Татарскую, Ленинского 
Комсомола, 2-ю Линию, Шевчен-
ко, Весеннюю, Чкалова, Московс-
кое шоссе, Западную, Костычева, 
Новаторов, Крупской, Юбилей-
ную, Октябрьскую, Молодцова, 
Интернациональную, Семинар-
скую. Да, жители этих улиц в 
соцсетях особо не жаловались 
на снежные заторы на дорогах 
и невозможность передвигать-
ся по тротуарам, и все же важно 
увидеть, как на самом деле вы-
глядит город. 

На площади перед вокзалом 
«Рязань-2» глава администрации 
Рязани распорядился дополни-
тельно рассыпать пескосоляную 
смесь. Снег там убран, но допол-
нительная страховка не поме-

шает, поскольку через площадь 
в день проходят сотни людей. 
Виталий Артёмов поручил уси-
лить работу по уборке и вывозу 
снега с остановок обществен-
ного транспорта и разворотных 
кругов, а также активизировать 
расчистку тротуаров, привлекая 
дополнительную технику. Он 
даже свою администрацию на 
работу выводил, вручил каждо-
му по лопате. Пару часов работы, 
и остановки по улице Новоселов 
очищены от снега. Не все рязан-
цы одобрили это решение главы 
администрации. Многие посчи-
тали и высказали это в соцсетях, 
что чиновники должны быть эф-
фективны как управленцы, а не 
подменять рабочих дирекции 
благоустройства города. Но, 
увы, рабочих на все улицы Ря-
зани явно не хватает. До микро-
районов они со своими лопатами 
пока не добрались, а вся техника 
занята на очистке дорог и троту-
аров в центре. 

– Убирать город нужно круг-
лосуточно: в будние дни и в вы-
ходные. Снижать темпы уборки 
нельзя, – отметил по итогам объ-
езда Виталий Артёмов.

Отдельно Виталий Артёмов 
обещал проработать вопрос 

уборки прилегающих террито-
рий и парковок у торговых цен-
тров и магазинов. С собствен-
никами по этому поводу встре-
тятся представители контроль-
но-аналитического управления 
администрации Рязани и пре-
фектур.

В воскресенье был лёгкий мо-
розец – минус 10°, и почти без 
снега. Ранним утром дворники 
убирали территорию возле кор-
пуса РГУ на улице Ленина, хотя 
там без того было чисто.

Тротуары на площади Ленина 
очищали мини-тракторы. Тро-
туар, ведущий на путепровод на 
Первомайском проспекте, очи-
щала от снега единственная ком-
мунальщица. Чистила добросо-
вестно, до плитки.

На улице Почтовой собран-
ный в кучки снег остался в вы-
ходные невывезенным. Вероятно, 
работая в течение минувшей не-
дели по ночам, коммунальщики 
решили немного отдохнуть и вы-
везут его на текущей неделе.

Выходные прошли спокой-
но, а в начале недели опять по-
шёл снег. Если учесть, что кален-
дарная зима только началась, то 
главная битва со снежной стихи-
ей нам ещё предстоит. 

Испытание снегом
КАК В ОблАСтнОм центРе ВедУт бОРьбУ С неПОгОдОй

НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

дОСтОВеРнАя
инфОРмАция
+
ВСе РегиОнАльные  

дОКУменты

Общественный
культурный центр

Многофункциональный
кино-концертный зал
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На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортиров-
ку природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий и 
являющиеся объектами повы-
шенной опасности, попадаю-
щими под действие ФЗ № 116 от 
21.07.1997 «О промышленной 
безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 

связи, кабельные линии телеме-
ханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средс-
тва электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площад-
ки, необслуживаемые усилитель-
ные пункты (НУП), антенно-мач-
товые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, свя-
занных с повреждением ука-
занных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в 
охранной зоне объектов Еди-
ной системы газоснабжения 

без письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магист-
ральных газопроводов! Указан-
ные объекты обозначены на мес-
тности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходимости 
проведения работ в охранной 
зоне и/или в пределах допус-
тимых минимальных расстоя-
ний от оси газопровода, с целью 

предупреждения нежелательных 
последствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба об-
ращаться в  филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

Контактные данные для обращений:

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское лПУМГ (ад-
рес: 391191, Рязанская область, Ста-
рожиловский район, село Истье, те-
лефон +7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское лПУМГ 
(адрес: 140531, Московская область, 
Луховицкий район, поселок Газопро-
водск, телефон +7(496) 636-35-53 
доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское лПУМГ 
(адрес: 393950, Тамбовская об-
ласть, Моршанский район, поселок 
Газопровод, телефон +7(47533) 
9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Путятинское лПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путя-
тинский район, село Путятино, теле-
фоны: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 
(диспетчер – круглосуточно)).

ВнИМАнИе! 
ООО «Газпром трансгаз Москва» 

предупреждает!

8-910-570-29-02

ПАО «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ»
ТРЕБУЮТСЯ:

РАБОчиЕ  
НА КОНдиТЕРСКОЕ 

ПРОизвОдСТвО
Опыт работы не обязателен!

Оформление по ТК РФ.
Стабильная своевременная 

заработная плата.
Без ограничений возраста  

и гражданства. р
ек

ла
м

а

ЦенТРАльнАя ПРессА  
О РяЗАнИ И РяЗАнскОй ОблАсТИ 

ЖУРнАлы: 
Ветеринария № 11: исследование О.Н. Андреянова «Хо-
зяева альвеолярного эхинококка в Центральной России» 
в том числе по Рязанской области.

Герои всех исторических эпох № 11, заметки:

– В. Нарского «Краснознаменосец Иван Мартынушкин» о 
ветеране Великой Отечественной войны, уроженце села 
Пощупово Рыбновского района И.С. Мартынушкине;

– Д. Янутан «ВДСО «Трудовые резервы» об акции, про-
шедшей в Москве в сквере имени Героя Советского Со-
юза Ф. Полетаева. 

«Мир музея» № 11: интервью руководителя Центра на-
учных исследований Рязанского историко-архитектурно-
го музея-заповедника И.Г. Кусовой «В Кремле и без му-
зея?».

«Молодая гвардия» № 11–12: стихотворение поэта из 
г. Сасово В. Хомякова «Волчья сталь». 

«Профсоюзы» № 10: информация «Рязань – город тру-
довой доблести» о присвоении городу этого почетного 
звания. 

«Родина» № 11: статья С. Степанова «Писатель Сергей 
Минцлов: «Помпадурша думать не привыкла и решает 
всё с бацу да с налета...». Приведены выдержки из днев-
ника уроженца Рязани С. Минцлова «Дебри жизни», вы-
шедшего в 1925 г. в берлинском издательстве «Сибир-
ские огни». 

Материал подготовила Наталья Алексеевна Беседина,
ведущий библиограф краеведческого 

информационного отдела 

Увековечены в живописи
В РЯЗАНИ ОТКРыЛАСь ВыСТАВКА ПОРТРЕТОВ УчАСТНИКОВ СВО «VРЕМЯ ГЕРОЕВ»

С вои работы рязан-
цам и гостям горо-

да представил художник 
Владимир янаки – член 
союза художников Рос-
сии, член Общественной 
палаты Рязанской облас-
ти, ветеран боевых дейс-
твий, профессор кафедры 
архитектуры и строитель-
ства современного техни-
ческого университета.

Во время работы над порт-
ретами Героев России гвардии 
полковника Сергея Сухарева, 
гвардии подполковника Пав-
ла Кривова, гвардии майора 
Дениса Ягидарова и гвардии 

капитана Алексея Курганова 
художнику пришлось проде-
лать большую творческую и 
научную работу. Он сотруд-
ничал с Военно-геральдичес-
кой службой Минобороны 
России по вопросам орденов, 
медалей и знаков, встречал-
ся с родственниками героев 
в своей творческой студии, 
изучал награды офицеров, 
держал в руках их кители, 
пересмотрел множество фо-
томатериала из жизни воен-
нослужащих. Слушал расска-
зы родственников о жизни и 
службе десантников.

– После рассказа мамы 
Павла Викторовича Кривова, 

Елены Михайловны, я понял, 
что вся жизнь и служба ребят 
были пронизаны активной 
гражданской позицией, пат-
риотизмом, служением Оте-
честву и ответственностью 
за его судьбу. Героев отли-
чали высокие нравственные 
идеалы и гуманизм. Именно 
эти качества воспитали в бой-
цах их родители. Рассказ бра-
та Павла Кривова Сергея дал 
мне возможность погрузиться 
в атмосферу жизни и подвига 
героев. В результате мне уда-
лось добиться в своих произ-
ведениях не только схожести, 
но и отразить характеры, – го-
ворит Владимир Янаки.

На церемонии открытия 
выставки присутствовали 
жены и родители героев, пред-
ставители общественных ор-
ганизаций, ребята из «Кадет-
ского десантного братства» 
школы №58 города Рязани.

– Мы много видели фото-
графий наших ребят, но то, 
что мы видим сегодня у меня 
вызвало ощущение, что как 
будто они здесь, живы, по-
тому что переданы взгляд, 
прищур, мимика. Огромная 
проделана работа, – делится 
впечатлениями от выставки 
министр территориальной 
политики Рязанской области 
Жанна Фомина.

– Сейчас смотрю на пор-
трет, в глаза моего супруга и 
на какой-то момент ощущаю, 
будто смотрю в зеркало и вижу 
его, – говорит Анна Иванова, 
вдова гвардии подполковника 
Павла Викторовича Кривова. – 
Эта выставка портретов Геро-
ев России даёт возможность 
увидеть лица людей, которые 
приняли присягу и отдали 
свои жизни за Отечество.

Каждый в этом может убе-
диться сам. Выставка порт-
ретов «Vремя Героев» (6+) 
размещена в Рязанской об-
ластной универсальной на-
учной библиотеке имени 
Горького.

Тема защиты Родины в 
творчестве художника Вла-
димира Янаки не случайна. 
Он из семьи потомственных 
военнослужащих. Его отец – 

полковник ВДВ в отставке, 
участник миротворческой 
операции в Косово (в составе 
сил KFOR) в 2000–2001 годах, 
дедушка Владимир Георгие-
вич Михайлов встретил Вели-
кую Отечественную войну на 
Северном флоте, где служил 
на эскадренном миноносце 
«Гремящий». После оконча-
ния Великой Отечественной 
войны В.Г. Михайлов про-

должил службу на Северном 
флоте.

Прадед Владимира Яна-
ки – красный командир, был 
казнён белобандитами в 
Гражданскую войну.

С 2016 года в поддержку 
военнослужащих, которые 
служат на страже нашей 
страны, Владимир Янаки по 
личной инициативе провёл 
более 10 персональных вы-
ставок и презентаций своих 
работ в самых отдалённых 
регионах нашей страны, 
где проходят службу рос-
сийские военные: архипе-
лаге Новая Земля, острове 
Котельный, Республике Ха-
кассия, Киргизской Респуб-
лике, а также в других ре-
гионах России и ближнего 
зарубежья.

Вячеслав Астафьев

М узей-заповедник 
находится в селе 

ерлино Рязанской об-
ласти. Это один из не-
многих усадебных пар-
ков, сохранившихся в 
регионе. Общая пло-
щадь территории со-
ставляет 41 га и вклю-
чает в себя ансамбль 
усадебных построек 
XVIII–XIX веков и парк-
дендрарий с прудами 
и 88 видами деревьев и 
кустарников.

Студенты Рязанского 
художественного учили-
ща побывали в музее-запо-
веднике и разработали три 
концепции по дальнейшему 
благоустройству усадьбы и 
прилежащей к ней терри-
тории. Свои проекты они 
представили губернатору 
Павлу Малкову 5 декабря в 
Рязанском художественном 
училище. 

Первая команда стара-
лась сохранить фирменный 
стиль усадьбы и ее малых 
исторических архитектур-
ных форм.

– Сейчас усадьба не яв-
ляется настолько обустро-
енной, чтобы самостоятель-
но привлекать туристов. 
Мы предлагаем поставить 
металлические арт-объек-
ты, которые будут пока-
зывать, как исторический 
объект будет выглядеть 
после реконструкции. Эти 
арт-конструкции будут вы-
крашены в определенный 
цвет. Станут своеобраз-

ными фотозонами. Около 
каждого арт-объекта будут 
установлены информаци-
онные доски с основной 
информацией об объек-
те, – рассказала представи-
тельница первой команды 
Елизавета.

Вторая группа студентов 
предложила сотрудничать 
со школами и учебными за-
ведениями, организовывать 
с ними выездные экскурсии, 
пленэры, проводить мастер-
классы. 

–  Мы хотим,  чтобы 
усадьба стала местом, где 
люди могут отдохнуть от го-
родской суеты и насладить-
ся видами. Так как усадьба 
находится примерно в часе 
езды от Рязани, необходи-
мо организовать трансфер. 
Провести здесь интернет. 
Зимой можно заливать ка-
ток, а летом смотреть филь-
мы в зеленом кинотеатре. 
И можно проводить мас-
тер-классы. Например, из-
готовление украшений и 
создание гербария. Мы хо-
тим, чтобы наша идея по-
могла развитию усадьбы 
и привлечению молодых 
людей на ее территорию, – 
предложила представитель-
ница второй команды Ека-
терина. 

Третья команда сделала 
акцент на грамотное соеди-
нение современной инфра-
структуры с внимательным 
обращением к возрожде-
нию исторического духа 
места в скульптурах и ин-
терактивных зонах.

– Было бы интересно, 
если бы вернули растения и 
животных на территорию, 
которые были там перво-
начально. Например, утки 
и лебеди. Можно устано-
вить скульптуры с героями 
пьес или историческими 
личностями. На террито-
рии есть пруд, который не 
подлежит восстановлению. 
В нем можно сделать ам-
фитеатр. Это может быть 
как место для отдыха, так и 
для спичей или постановок. 
Экспериментальное реше-
ние – надземная пешеход-
ная тропа, которая помо-
жет экскурсоводам лучше 
показать растения. У усадь-
бы есть отличный потенци-
ал. И нам бы очень хотелось 
приехать через несколько 
лет и увидеть какую-нибудь 
часть из того, что мы пред-
ложили, – подытожили сту-
денты третьей группы. 

Павел Малков отметил, 
что все три идеи не останут-
ся без внимания.

– Мы начали выделять 
деньги на восстановление 
этого уникального объекта. 
Но надо понимать, для чего 
это делаем, кто посетители 
и как они будут проводить 
там время. Ребята съездили 
туда и постарались ответить 
на все эти вопросы. Три раз-
ных взгляда. Все молодцы. 
Каждый вариант имеет пра-
во на жизнь. Все предложе-
ния будем прорабатывать, – 
сказал Павел Малков.

Ирина Баранова

В галерее «Виктор Ива-
нов и земля рязанс-

кая» в Рязани работает 
выставка живописных и 
графических работ ната-
лии лариной и кристины 
степановой. В экспози-
ции 40 работ, в том числе 
дипломные проекты.

Выставляться в том же 
пространстве, где и Народ-
ный художник СССР, которо-
му в уходящем году исполни-
лось 99 лет, – большая честь. 
Кристина и Наталия ее удос-
тоены как победители кон-
курсного отбора среди пре-
тендентов на получение двух 
именных стипендий имени 
Виктора Иванова. Эти награ-
ды учреждены постановлени-
ем губернатора в 2021 году в 
честь мастера.

Перед открытием выстав-
ки художниц наградили. От 
имени губернатора Павла 
Малкова заместитель предсе-
дателя регионального прави-
тельства Артём Никитин вру-
чил Кристине и Наталии дип-
ломы и памятные медали.

«В этом году стипендии 
получают Наталья Ларина и 
Кристина Степанова: выпус-
кница и студентка первого 
курса Рязанского художес-
твенного училища им. Г.К. 
Вагнера. Недавно это учеб-
ное заведение мы посетили 
вместе с губернатором Пав-
лом Малковым. Там отлич-
ные педагоги и серьезная 

учебно-методическая база. 
Будем дальше его развивать, 
создавать комфортные усло-
вия для учебы и творческого 
становления студентов», – 
сказал Артём Никитин.

По словам Кристины, 
вдохновляет ее больше все-
го природа. Наталия призна-
лась, что источником вдох-
новения очень часто служат 
близкие люди: семья, братья 
и сестры. Одну из своих ра-
бот, к слову, учебных, Ната-
лия назвала «Не в силе Бог, а 
в правде» и посвятила святому 
князю Александру Невскому. 
Выполненная в форме трип-
тиха, она передает замысел 
автора в полной мере. Крис-
тина выставила в галерее Вик-
тора Иванова свои пейзажи и 
натюрморты. Мир природы 
гармоничен и красив. Вмес-
те с тем художница не соби-
рается ограничивать свой 
творческий потенциал, в ее 
планах – научиться создавать 
портреты и сюжетные карти-
ны. Первокурсница Рязанско-
го художественного училища 
Кристина имеет все возмож-
ности, чтобы эти ее планы ста-
ли реальностью. Выпускница 
Рязанского художественного 
училища Наталия Ларина пре-
подает в рязанской детской 
школе искусств №9. Ее путь 
в профессию только начался, 
планов много. Но о них Ната-
лия говорит сдержанно: луч-
ше обсуждать уже выполнен-
ные проекты.

Народный художник СССР 
Виктор Иванов направил в ад-
рес Кристины и Наталии при-
ветственный адрес. В нем есть 
такое напутствие: «Творчес-
кие способности, талант дают 
человеку свыше, от Бога. За-
слуги нашей в этом никакой 
нет. А вот за сохранение та-
ланта ответственность лежит 
только на нас. Не зарывайте 
талант в землю. Бережно от-
носитесь к своим способнос-
тям. Не растрачивайте их 
попусту. Совершенствуйте 
их всю жизнь, не ленитесь! 
Труд – лучшее, что сохраняет 
талант человека. И главное: 
талант, данный тебе, должен 
служить добру».

Людмила Трухина
Фото Дмитрия Осинина

Талант должен  
служить добру
ТАК НАПУТСТВОВАЛ ПЕРСПЕКТИВНыХ 
МОЛОДыХ ХУДОжНИКОВ  
НАРОДНый ХУДОжНИК СССР  
ВИКТОР ИВАНОВИч ИВАНОВ

наталия ларина

кристина степанова

Обновление для ерлина
СТУДЕНТы ПРЕЗЕНТОВАЛИ ПРОЕКТы  
ПО ОбУСТРОйСТВУ МУЗЕЯ-ЗАПОВЕДНИКА  
«УСАДьбА С.Н. ХУДЕКОВА» 
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